



AGENDA INFORMATIVA "La Voz de la Región"

Fecha: 11 de OCTUBRE de 2012

HOY EN EL PROGRAMA:

1. Una encuesta de la Universidad Privada Antonio Guillermo Urrelo de Cajamarca, por encargo del Diario La República de Lima, revela que el 61,1% está en contra del proyecto minero Conga y apenas un 3,4% se muestra a favor. Más de la mitad de encuestados, además, dice haber participado en las marchas contra Conga y el 82,4% piensa que solo Yanacocha será la beneficiaria.

Por: Flor Huilca.

Los esfuerzos del gobierno para facilitar la ejecución del proyecto Conga no lograron cambiar la posición de los cajamarquinos. El 73,4% de la población, según una encuesta encargada por La República a la Universidad Privada Antonio Guillermo Urrelo (UPAGU), opina que si la decisión estuviese en sus manos, optaría porque "no vaya de ninguna manera" dicho proyecto.

En tanto, sólo el 3,1% piensa que "vaya tal como está ahora". Esta postura contraria a Conga, explica Fernando Núñez Bringas, coordinador del grupo encuestador de la UPAGU, se mantiene en la población a pesar del cambio de la empresa Yanacocha, que anunció la suspensión de su proyecto para darle prioridad al agua, con la construcción de los reservorios.

La postergación de Conga no está dando resultados, en opinión de Núñez. Cuanto más alejada de las ciudades está la población, más son los que creen que Conga no debe ir de ninguna manera. En la zona rural piensan de ese modo el 79,7%, en la zona urbana la cifra es menor, alcanza al 59,7%. Todo lo contrario sucede entre quienes creen que el proyecto debe ir pero con modificaciones.

En la zona urbana así lo cree el 34,1%, mientras que en la zona rural respondieron de ese modo el 17,1%. Según Núñez Bringas la mayor oposición en el área rural se debe a que se trata de sectores olvidados por las autoridades del Estado. Cita como ejemplo que en zonas de influencia de Conga, es decir, en Celendín y La Encañada, sólo hay algunas carreteras afirmadas y se carece de agua potable.

"La población no toma en cuenta si la empresa cumple con el canon y paga sus tributos, lo que ve es que eso no llega". En sintonía con ello la encuesta muestra que si Conga va, para la población sólo habría un beneficiario: Yanacocha (82,4%). Otro dato interesante justo ahora que se han reiniciado las protestas es que el 61% respalda la convocatoria a nuevos paros y más de la mitad de la población (50,2%) dice haber participado en marchas contra Conga.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

La movilización del pueblo de Cajamarca en contra del proyecto Conga trasciende la coyuntura, la postura del gobierno o el protagonismo de ciertos líderes regionales. Es un fenómeno que tiene causas estructurales y que se ha venido gestando desde hace varias décadas. Conocida es la ubicación del departamento en los primeros lugares de los rankings de pobreza y analfabetismo, no de ahora, sino de hace ya varios años.

La presencia de la gran minería no ha servido todavía para siquiera intentar revertir el proceso de acentuación de esas características; por el contrario, existe la percepción de que lo ha favorecido, o, cuando menos, patentizado. Por eso, como es de verse, existe una oposición muy significativa a la expansión de las actividades mineras. En realidad, no solo es Conga, este proyecto ha devenido en un símbolo.

Los que se oponen no son meros contestatarios o enemigos de la empresa minera o del gobierno de turno, o gente manipulada políticamente, como se tiende a creer desde Lima: están convencidos, en porcentajes muy elevados, de que Conga no beneficiaría al país, ni a la región, ni a las comunidades ubicadas en sus cercanías. Creen que la única beneficiaria sería la minera.

A Cajamarca, lejos de beneficiarla, la castigaría con males todavía más graves: incremento de la delincuencia, alcoholismo y prostitución, pérdida del agua y otros recursos naturales. Incluso los pocos que están a favor no creen que tendría un impacto social positivo. Esta manifestación mayoritaria expresa viejos sentimientos de postergación, pero también una exigencia al gobierno de mayor y mejor atención a los problemas socio-ambientales y, a la empresa, de un cambio radical en sus políticas de responsabilidad social."

ENTREVISTA EN VIVO

2.

El presidente regional de Cajamarca, Gregorio Santos Guerrero, anunció la voluntad política de su gobierno para convertir al Hospital de Apoyo “José Soto Cadenillas” de Chota en Unidad Ejecutora, siempre y cuando el Ministerio de Economía y Finanzas asegure el presupuesto para su funcionamiento.

Fue durante una visita de autoridades de esa provincia a la sede regional con motivo de gestionar presupuesto para varias obras. El gobernante cajamarquino refirió, sin embargo, que sería necesario además un estudio pormenorizado para evitar lo ocurrido con la Unidad de Gestión Educativa – Ugel Santa Cruz, que durante el gobierno de Jesús Coronel fue creada como Unidad Ejecutora pero sin presupuesto.

Santos Guerrero pidió no confundir el tema a partir de algunas declaraciones de ciertos personajes de la política local y nacional, que lo único que buscan es responsabilizarlo a él, cuando en el fondo es el Ministerio de Economía y Finanzas quien debe tomar una decisión previo un análisis riguroso. El presidente señaló que se encuentra incómodo y



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad
consideró que esta respuesta del MEF es parte de las represalias del Gobierno Central ante las acciones sobre el caso Conga.

AUDIO: CHOTA_GREGORIO_SANTOS_HOSPITAL_UNIDAD_EJECUTORA

3.

De otro lado, el presidente cajamarquino dio a conocer los avances en la elaboración de perfiles para la posterior ejecución de cuatro nuevos proyectos en la provincia de Chota, todos relacionados con el tema agua y riego tecnificado.

Manifestó gran avance del perfil para la instalación del servicio de agua del sistema de riego del caserío de Luscapampa, del distrito de Tocmoche, por 23 millones de soles; el mejoramiento e instalación del servicio de agua para el servicio de riego para San Juan de Licupís y sus anexos, entre otros proyectos de magnitud.

AUDIO:
CHOTA_GREGORIO_SANTOS_PROYECTOS_ELECTRIFICACIÓN_Y_RIEGO

4.

Ante el peligro de que algunos pobladores de la zona de Bellandina, en la provincia de Chota, vendan sus terrenos a las empresas mineras que habrían concesionado territorios en la zona, el presidente regional Gregorio Santos, anunció para las próximas semanas la firma de un convenio con la municipalidad provincial de Chota con la finalidad de iniciar el proceso de Zonificación Económica y Ecológica para el Ordenamiento Territorial.

“Con ello empezaremos la ZEE provincial y posteriormente procederemos al ordenamiento del territorio, y para esto los técnicos de Renama y del equipo de ZEE regional están dispuestos,” dijo.

AUDIO: CHOTA_GREGORIO_SANTOS_ZEE_OT_CHOTA

Como se recuerda, a más tardar la primera semana de noviembre se realizará el lanzamiento oficial del Ordenamiento Territorial en Cajamarca, según anunció la coordinadora de este proceso, Alicia Quispe Mogollón; sin embargo, ayer el Ministerio de Energía y Minas se habría reunido con la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía, con la finalidad de traer abajo todo lo avanzado, advirtió el presidente Santos.

5.

La inversión pública alcanzó en agosto del 2012 el mayor crecimiento del presente año con un avance de 50 por ciento, dinamismo que se registró en los tres niveles de gobierno, acaba de informar el Ministerio de Economía y Finanzas.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

Por nivel de gobierno, la ejecución de proyectos de inversión al mes de agosto registró un avance de 37 por ciento del Presupuesto Institucional Modificado (PIM). Al igual que el crecimiento registrado en el referido periodo respecto al 2011 (21 por ciento), es sustentado íntegramente por el desempeño de los gobiernos sub-nacionales.

Entre los ocho sectores que concentran mayor presupuesto en inversión, se observa que Transportes y Comunicaciones, Agricultura, Interior y Vivienda, Construcción y Saneamiento son los únicos que muestran mejoras en su nivel de ejecución en el mes de agosto respecto al 2011.

6.

En el marco del Plan de Ampliación de Cobertura Educativa en el Nivel Inicial, en 2013 la mayoría de Programas No Escolarizados se convertirán en instituciones educativas estatales, manifestó ayer el director regional de Educación, César Flores Berríos.

La conversión de los Programas No Escolarizados, permiten avanzar con mayor rapidez, señaló, puesto que la Ley lo contempla y la finalidad es agilizar la cobertura en este nivel educativo para alcanzar el 100% en el 2016 en las zonas donde interviene el programa Juntos.

Fue durante una mesa de trabajo convocada por el Consejo Regional para conocer y priorizar las intervenciones del sector para el próximo año y de esta manera lograr las metas y los objetivos trazados por la actual gestión.

AUDIO: 5. DIRECTOR_DRE_AMPLIACIÓN_COBERTURA_INICIAL_1

De otro lado informó que la DRE Cajamarca, ha elaborado la directiva número 17 con la finalidad de trasladar plazas excedentes del nivel primario al inicial bajo la modalidad de ampliación de servicios de las escuelas primarias.

Dijo que este año han sido abiertas 75 aulas. Y para fortalecer las capacidades de los profesores, la Gerencia Regional de Desarrollo Social del Gobierno Regional, elaborará un Plan de Fortalecimiento de éstas para que los profesores que han pasado voluntariamente de un nivel a otro, no tengan problemas de adecuación y manejo de contenidos y estrategias de enseñanza – aprendizaje.

Reveló que con esta estrategia han sido validadas mil 85 plazas nuevas para la región y se espera seguir avanzando.

AUDIO: 6. DIRECTOR_DRE_AMPLIACIÓN_COBERTURA_INICIAL_2



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

Finalmente propuso ante el Consejo Regional la aprobación de una Ordenanza que permita una articulación entre el sector educación y las municipalidades distritales y provinciales con el fin de llevar adelante un censo de infraestructura y equipamiento de las instituciones educativas para una intervención precisa con proyectos.

Señaló que con ello se busca tomar decisiones más exactas en cuanto a la inversión de presupuestos y que para ello primero se está trabajando en materia de saneamiento de las propiedades de las Instituciones Educativas.

AUDIO: 7. DIRECTOR_DRE_MODELO_DE_GESTIÓN_ARTICULAR_CON_MUNICIPIOS

Sobre el mejoramiento de la infraestructura educativa en la región, la consejera por San Ignacio, Elianita Zavaleta García, sugirió la puesta en marcha de una política de articulación de trabajo con los gobiernos locales y que, junto a la comisión de Infraestructura del consejo regional se plantee una reunión con el Ministerio de Educación, a fin de que el gobierno central intervenga con presupuestos en las instituciones que ya cuentan con expedientes técnicos terminados.

AUDIO: 8. PERFILES_INFRAESTRUCTURA_EDUCATIVA_ELIANITA_ZAULETA

Por su parte, Marco Gamonal Guevara, gerente regional de Desarrollo Social, intervino para anunciar que se viene trabajando un paquete integral y diferenciado para las zonas awayún, en San Ignacio; Pomahuaca y Sallique, en Jaén; el Tuco Bambamarca; Choropampa, Chimbán y Pión, en Chota y parte de Cortegana en Celendín, y Contumazá, donde los niveles de inversión han sido muy bajos, y además porque tienen su propia dinámica de desarrollo.

AUDIO: 8. MARCO_GAMONAL_GUEVARA_GEREDES

7.

El Consejo Regional del Gobierno Regional Cajamarca, en su Sesión Extraordinaria de ayer miércoles 10 de octubre, acordó AUTORIZAR el viaje del Vicepresidente Regional de Cajamarca, César Augusto Aliaga Díaz, a la República de Guatemala, a fin de participar en la reunión Regional para el Fortalecimiento de la Rendición de Cuentas sobre la Salud de las Mujeres y los Niños, que se llevará a cabo del 20 al 26 de octubre del presente año.

8.

Con motivo del Día Mundial de la Salud Mental, ayer 10 de octubre, el presidente del Colegio de Psicólogos de Cajamarca lanzó un dato alarmante: en Cajamarca sólo existen 200 profesionales en Psicología para una población cercana al millón y



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

medio de habitantes, cuando por lo menos se necesitarían mil profesionales de la especialidad.

El anuncio lo hizo en la sede del gobierno regional durante una conferencia de prensa con motivo de la semana de la Salud Mental organizada por esta institución, y que cuenta con la participación de diversos sectores.

Manuel Cueva Rojas, Decano del Colegio de Psicólogos de Cajamarca, lamentó el reducido número de profesionales en psicología en la región y a la vez dijo tener la esperanza de que esto se revierta, además de que el Estado Peruano debería preocuparse por contratar estos profesionales en la mayoría de colegios del país.

“El reto es para las universidades que tienen el deber de formar más y mejores profesionales”, dijo.

AUDIO: MANUEL_CUEVA_ROJAS_DECANO_COLEGIO_PSICÓLOGOS_CAJAMARCA

La psicóloga Elsa Aguirre de Es Salud, dio a conocer que en Cajamarca la mayoría de personas que recurren a realizar consultas psicológicas son los niños y las mujeres debido al estigma de que ir a pedir ayuda a un profesional en esta rama significa de que uno está loco, y eso no es verdad, manifestó.

Citó los casos de depresión, estrés y violencia familiar como los principales motivos o causas de la aparición de enfermedades mentales, por lo cual dijo, viene llevando adelante un trabajo de prevención desde que el niño o la niña están en el vientre materno con la finalidad de que cuando nazca tenga una base fuerte en la parte emocional.

AUDIO: 12. PSICÓLOGA_ELSA_AGUIRRE_ES_SALUD

A su turno, Edwin Castañeda de la especialidad de psicología de la Universidad Privada del Norte, dijo que salud mental es sinónimo de bienestar de la persona y eso implica darse cuenta de que la persona está funcionando bien, y para ello es fundamental buenas bases de crianza para afrontar situaciones complicadas.

AUDIO: 13. EDWIN_CASTAÑEDA_DIR_PSICÓLOGOS_UPN

Finalmente, el Licenciado Hernán Tafur Coronel, sub gerente de Asuntos Poblacionales del Gobierno Regional de Cajamarca, agradeció la participación de diversas instituciones públicas y privadas en las diversas actividades por la semana de la Salud Mental, quienes en conjunto han dado gran relevancia al tema, a través de la realización de pasacalles, conferencias, talleres, foros, jornadas de atención psicológica entre otras, que repercutirán en la mayor toma de consciencia por parte de la población.

AUDIO: 14. LIC. HERNÁN_TAFUR_CORONEL_SUB_G_ASUNTOS_POBLACIONALES

DESPEDIDA:



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

AGENDA INFORMATIVA se escucha diariamente en Lamas, Tarapoto y Bellavista, de la región San Martín, a través de Radio Milenium. En Juan Jui se escucha a través de la frecuencia 106.9 FM y en Tocache llegamos mediante la frecuencia 99.3 FM.

En Sullana de la región Piura, se transmite por Radio Enlace, vía los 89.5 FM; en Bagua, de la Región Amazonas, a través de los 106.5 FM; y en San Ignacio - Cajamarca llegamos mediante los 93.9 FM.

En Santa Cruz, transmitimos a través de Radio Satélite, vía los 1390 de la AM y 106.9 FM; en Chota llegamos a través de los 1160 AM de Radio Siglo 21, mientras que en Cajamarca lo hacemos a través de Radio Moderna.

CARETA DE CIERRE